
A maior das conquistas está a um 
passo de ser concretizada: a UDESC 
vai oferecer o curso de Direito em  
Palmitos. Já são mais de dois anos 
de reuniões, debates e audiências, 
sempre com a participação efetiva do 
deputado Marcos Vieira, e de outras 
autoridades e lideranças. O Conselho 
Universitário da UDESC já aprovou a 
criação do curso.“Ganhamos todos: 
a universidade cumpre seu papel, e 
Palmitos viverá novo ciclo”, projeta o 
deputado Marcos Vieira. Página 4

O deputado Marcos Vieira participa da campanha de mobilização da 
ACIP e da CDL para que a UDESC ofereça o curso de Direito em Palmitos

Deputado 
Marcos Vieira  
fez a entrega  
da última 
parcela de  
R$ 83 mil 
no dia da 
reinauguração 

Juntos ajudamos a fazer mais
pela regional de PALMITOS

UDESC vai concretizar implantação do curso de Direito no campus de Palmitos

O deputado estadual Marcos Vieira 
repassou R$ 250 mil, divididos em três 
parcelas, para a reconstrução do Centro 
Comunitário São Judas Tadeu, em 
Palmitos. A antiga sede foi demolida 
em 2002. E a reinauguração foi muito 
festejada no dia 30 de maio deste 
ano, coroando um longo trabalho da 
comunidade e lideranças. Página 5

RECONSTRUÇÃO DO CENTRO 
COMUNITÁRIO SÃO JUDAS TADEU

HISTÓRIA
Da infância simples à

Assembleia Legislativa 
Páginas 2 e 3

TRABALHO
O que Marcos Vieira 
fez pela nossa gente 
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Marcos Vieira, 61 anos, nas-
cido em Florianópolis, é um ho-
mem determinado e persistente. 
Foi assim desde a infância. 

O pai, Francisco Magno 
Vieira, conhecido como 
Chico Ponciano, foi pescador 
e funcionário público. A mãe, 
Hilda Teodoro Vieira, foi pro-
fessora durante toda a vida. 
O sonho dos pais era ver os 
filhos formados. 

Vida de lutas e vitórias
Do nascimento à bem-sucedida atuação política em Santa Catarina

Professora Hilda Teodoro Vieira 
e Francisco Magno Vieira (Chico 
Ponciano), no fim da década de 1950

Marcos Vieira e a sua bicicleta , 
indo para o Ginásio, no Colégio 
Catarinense, em Florianópolis

O trabalho comunitário já 
foi a base da vida política de 
Marcos Vieira. No começo 
dos anos 1980 (foto ao 
lado), ajudou a levar água 
encanada para o Morro da 
Caixa, em Florianópolis, 
trabalhando duro ao lado 
de pessoas da comunidade.
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SUPERANDO DESAFIOS NO GOVERNO ESTADUAL

De 2003 a 2006, Marcos Vieira foi 
secretário de Estado da Adminis-
tração no governo Luiz Henrique. 
Foi um trabalho incansável, com 
dedicação integral. Suas principais 
realizações foram voltadas para a 

modernização do Estado. Marcos 
Vieira implantou o Santa Catarina 
Saúde, plano de saúde que beneficiou 
mais de 190 mil pessoas. Também 
criou o plano de cargos e salários para 
todos os servidores públicos estaduais.

TRABALHO COMUNITÁRIO: ÁGUA NO MORRO

No início dos anos 1970, Marcos 
Vieira passou no concurso 
público para o Instituto de 
Previdência do Estado de 
Santa Catarina (Ipesc), onde fez 
carreira, ocupando inclusive a 
posição de Agente Regional, em 
Concórdia. Foi chefe de Gabinete 
da Presidência da Assembleia 
Legislativa; Diretor da Santa 
Catarina Turismo (Santur); e 
do Centro de Informática e 
Automação do Estado de Santa 
Catarina (Ciasc). 
Em 1980, formou-se em Direito 
na Universidade Federal 
de Santa Catarina (UFSC). É 
advogado por profissão.

CORAGEM E TRABALHO

Dedicação 
integral 
no Governo 
como 
secretário 
de Estado da 
Administração
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PRÊMIO MÉRITO 
LEGISLADOR 2008

FESTA NO CTG
Marcos Vieira recebe o prêmio 
Mérito Legislador, do Senado

1980 - Colegas da faculdade 
de Direito da Universidade Fe-
deral de Santa catarina (UFSC) 
agradeceram Marcos Vieira 
pelo empenho na organização 
e na realização da formatura 
(foto à esquerda).
2006 - Colegas da Associação 
dos Servidores da Secretaria 
de Estado da Administração 
(Assea) agradeceram Marcos 
Vieira (foto à direita) pelo seu 
desempenho como Secretário 
de Estado da Administração. 
Apesar das palavras diferen-
tes, o sentido foi o mesmo: 
reconhecimento pela persistên-
cia de um homem que trabalha 
incansavelmente pelos outros.

Trabalho reconhecido
Premiações e homenagens marcam trajetória do deputado Marcos Vieira

Ao colega
Marcos Vieira:
Nosso reco-

nhecimento e gratidão a quem, por 
sua persistência e teimosia, tornou 
realidade aquilo que pensávamos 
ser um sonho.” - Bacharelandos em 
Direito - julho/80 - UFSC.

Há homens 
que lutam  
um dia e são 

bons. Há os que lutam muitos 
dias e são melhores. Há os que 
lutam muitos anos e são ótimos. 
Mas há homens que lutam a vida 
toda, e esses são imprescindíveis. 
Você é um deles!” - Assea.

O deputado Marcos Vieira é autor 
da lei que determina a realização 
de exames oftalmológicos nos 
alunos matriculados no ensino 
público fundamental. O objetivo do 
exame é diagnosticar o problema 
o mais cedo possível. Marcos Vieira 
recebeu o prêmio Mérito Legislador 
2008, do Senado Federal.  

Incentivo às festas populares se 
tornaram rotina para o deputado 
Marcos Vieira, que liberou  
R$ 40 mil, em 2012, para o CTG 
Piquete de Laçadores Costeiros do 
Uruguai, de Palmitos. E em janeiro 
de 2013, por meio de convênio. o 
deputado Marcos Vieira liberou 
mais R$ 60 mil para o CTG, 
ao ser recebido com festa na 
inauguração do pavilhão (foto).

DOIS MANDATOS, 20 
TÍTULOS DE CIDADÃO

Em 2006, Marcos Vieira foi 
eleito com 35.072 votos 
para seu primeiro mandato 
na Assembleia Legislativa. 
Em 2010, o deputado foi 
reeleito, com 38.370 votos. 
O deputado Marcos Vieira já 
recebeu o título de Cidadão 
Honorário em 20 municípios 
do Estado: Abelardo Luz, 
Anitápolis, Biguaçu, Bom 
Jesus do Oeste, Calmon, 
Dionísio Cerqueira, Irani, 
Major Gercino, Maravilha, 
Matos Costa, Modelo, Ouro 
Verde, Palhoça, Romelândia, 
Saltinho, Santo Amaro da 
Imperatriz, São José do 
Cerrito, Santa Helena, Serra 
Alta e Vargem Bonita. 



4

A UDESC caminha a passos largos 
para instalar um curso presencial de Di-
reito em Palmitos. Essa, pelo menos, foi 
a boa notícia comunicada ao deputado 
Marcos Vieira, no dia 15 de maio deste 
ano, um dia após o Conselho Univer-
sitário da UDESC debater e aprovar a 
viabilidade de oferecer o curso. 

Foi criada, então, uma comissão da 
UDESC para fazer os estudos de viabi-
lidade econômica e pedagógica do cur-
so de Direito. “É uma vitória para todo 
o Oeste e Extremo-Oeste. Estamos no 
caminho para conseguirmos um curso 
de Direito de uma das instituições mais 
respeitadas do Brasil, e gratuita. Assim, 
ganharemos todos. A universidade 
cumpre o seu papel de desenvolver 
o Estado. E Palmitos, especialmente, 
terá um novo ciclo para comemorar”, 
projeta o deputado Marcos Vieira.

Tullo Cavallazzi (esquerda), presidente da OAB, esteve na reunião com a UDESC

PASSO A PASSO PARA A VITÓRIA

 MAIO DE 2013: Deputados debatem 
na Assembleia Legislativa, com as 
comissões de Finanças, Trabalho e 
Educação, a UDESC-Oeste.

 
 JULHO DE 2013 – Audiência pública 
na Assembleia Legislativa, em 
Florianópolis, reúne lideranças de 
Palmitos e de Pinhalzinho, e reitoria 
da UDESC para debater a expansão 
da universidade no Oeste. A 
instituição alega não ter recursos 
para se expandir na região.

 AGOSTO DE 2013: Comissão de 
Trabalho da Assembleia Legislativa, 
presidida pelo deputado Marcos 
Vieira, aprova audiência pública 
para debater expansão da UDESC 
em Palmitos e  Pinhalzinho.

   SETEMBRO DE 2013: Em Palmitos, 
lideranças apresentam pesquisa 
que aponta as necessidades para a 
implantação de um curso superior.

   SETEMBRO DE 2013: Na Assembleia 
Legislativa, deputado Marcos Vieira 
defende liberação de recursos para 
a expansão da UDESC no Oeste.

 
 DEZEMBRO DE 2013: Projeto de 
Marcos Vieira é aprovado na 
Assembleia Legislativa. A emenda 
ao Orçamento prevê investir  
R$ 10 milhões na UDESC, nos campi 
de Palmitos e de Pinhalzinho.

   FEVEREIRO DE 2014: Governador veta 
a emenda que destinava recursos 
para expansão da UDESC no Oeste.

   MARÇO DE 2014: Lideranças de 
Palmitos e de Pinhalzinho reúnem-
se com deputados e a reitoria para 
definir o destino dos cursos. Foi 
marcada data para novo encontro.

 
 MAIO DE 2014: Reunião do Conselho 
Universitário da UDESC debate 
o curso que será implantado no 
campus de Palmitos.

 
  14 DE MAIO DE 2014: Conselho da 

UDESC se manifesta favorável à 
instalação do curso de Direito no 
campus de Palmitos.

  26 DE JUNHO DE 2014: Comissão da 
OAB se reúne com direção da 
UDESC para estudar a data da 
implantação do curso de Direito.

FO
TO

S D
IVU

LG
AC

AO

Segundo o reitor da UDESC, Antônio 
Heronaldo, serão feitos estudos admi-
nistrativos para que a UDESC possa 
oferecer o vestibular. “Estamos satisfei-
tos com o rumo dessa luta. Foi uma cau-
sa assumida de forma exaustiva pela 
comunidade, por parlamentares e lide-
ranças da região”, lembrou Heronaldo.

A comissão criada pela UDESC já se 
reuniu com a Comissão de Educação 
Jurídica da OAB/SC, sob a coordena-
ção de César Luiz Pasold, para dar an-
damento ao processo.

O deputado Marcos Vieira reforça a 
importância da ACIP/CDL e da classe 
política pela mobilização que foi feita.

UDESC terá curso de Direito 
no campus de Palmitos

Deputado Marcos Vieira considera a decisão uma vitória de todo o Oeste do Estado
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Centro Comunitário São Judas Tadeu
Sonho realizado: deputado Marcos Vieira comemora reinauguração da entidade

Deputado Marcos Vieira foi recebido na cozinha do São Judas Tadeu

Deputado Marcos Vieira foi festejado na reinauguração
Entrega de documento ao presidente do São Judas Tadeu, doutor 
Nilson Rigoni, oficializou a liberação dos R$ 250 mil à entidade

Em seu discurso, o deputado Marcos Vieira destacou a importância da obra

Em julho do ano passado, o deputado 
estadual Marcos Vieira participou da 
Festa do Colono e do Motorista, em 
Palmitos. Na oportunidade, anunciou a 
liberação de R$ 250 mil para ampliação 
do Centro Comunitário São Judas 
Tadeu. “Fiz questão de estar aqui para 
prestigiar um dos maiores eventos do 
Oeste do Estado. E esse Centro é muito 
importante”, afirmou Marcos Vieira.

FORAM LIBERADOS R$ 250 MIL

O dia 30 de maio de 2014 tornou-se data importan-
te para Palmitos. Após 12 anos de muito empenho e 
dedicação, o Centro Comunitário São Judas Tadeu foi 
reinaugurado. “Também tivemos a parceria do prefeito 
Norberto Gonzatti”, destacou o deputado Marcos Vieira, 
que entregou a última parte dos recursos. O deputado 
Marcos Vieira liberou R$ 250 mil para a entidade. “Essa 
obra foi construída por muitas mãos. Parecia um sonho 
e hoje se tornou realidade”, destacou o presidente do 
Centro Comunitário, Nilson Rigoni. Em 2002, o antigo 
salão foi demolido. Aí a comunidade iniciou a recons-
trução. “Em 2004, deu-se a ocupação provisória, e os 
aluguéis se tornaram uma fonte de renda para a cons-
trução”, lembrou Wilson Sangalli, o Tio Tito, presidente 
do Conselho do Centro Comunitário São Judas Tadeu.
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Lideranças do município de São 
Carlos comemoram com o deputado 
Marcos Vieira a liberação de recursos

PALMITOS
 APAE
 Associação Cultural dos  
Gremistas de Palmitos

 Associação dos Colorados
 Associação Esportiva,  
Recreativa e Cultural Brasil

 Clube de Mães Bom Sucesso
 Prefeitura – aquisição de um veículo
 Prefeitura – compra de ambulância
 Prefeitura – recursos Badesc  
(R$ 286 mil) 

 Sociedade Esportiva e Cultural Céu Azul
 Sociedade Esportiva Recreativa 
Corinthians

 Entidade Trabalho Voluntário  
Valoriza o Ser Humano

AJUDA PARA MONDAÍ
RECUPERAR ESTRADAS

COMPRA DE AMBULÂNCIA 
PARA SÃO CARLOS

RECURSOS PARA CORAL ITALIANO DE RIQUEZA

O deputado Marcos Vieira 
repassou R$ 50 mil à prefeitura 
de Mondaí para a recuperação 
e a manutenção da malha 
viária do município. Os recursos 
foram liberados depois que 
autoridades locais estiveram no 
gabinete do deputado Marcos 
Vieira, na Assembleia Legislativa, 
em Florianópolis, no primeiro 
semestre deste ano. Mais uma 
vez o deputado Marcos Vieira 
resolveu o problema ao atender a 
reivindicação do município.

O deputado estadual Marcos Vieira 
repassou R$ 100 mil (recursos do 
Fundam) para o município de São 
Carlos, em 2013, dinheiro destinado 
para a  compra de uma ambulância 
pela Secretaria da Saúde. 
No encontro com os vereadores 
e lideranças locais, o deputado 
estadual Marcos Vieira explicou 
o seu empenho para atender São 
Carlos. “Sempre temos a obrigação 
de ajudar os pequenos municípios”, 
afirmou o deputado estadual 
Marcos Vieira. 

O deputado estadual Marcos Vieira liberou recursos da ordem de R$ 13,4 mil 
para o Coral Italiano Vivere e Cantare, de Riqueza (foto abaixo). Por meio de 
subvenção social, a Associação Cultural Italiana Vivere e Cantare também 
recebeu recursos do deputado Marcos Vieira. Os R$ 9,8 mil foram destinados 
para a aquisição de móveis.

AJUDA A ÁGUAS DE CHAPECÓ

Deputado Marcos Vieira entregou 
recursos para Águas de Chapecó 
comprar ambulância (foto ao lado) e 
destinou R$ 60 mil para a reforma do 
ginásio da Linha Gramado, em 2012. 
Neste ano, o deputado Marcos Vieira 
recebeu no gabinete o ex-candidato a 
prefeito, Leonir Hentges (o Canico), e 
liberou R$ 100 mil para aquisição de 
máquinas e equipamentos agrícolas 
para atender diversas comunidades.

CONVÊNIOS E SUBVENÇÕES LIBERADOS

ÁGUAS DE CHAPECÓ
 APAE
 Clube de Mães Esperança  
de um Futuro Melhor

 Clube de Mães Estrela  
da Manhã

 Grupo de Idosos Renascer da 
Terceira Idade

 Prefeitura – recursos para 
a compra de máquinas e 
equipamentos agrícolas

CUNHATAÍ
 Associação de Clubes 4-S  
Flor do Oeste

 Associação de Agricultores 
Glória, da Linha Barra Grande
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O deputado Marcos Vieira está en-
volvido com os anseios da comuni-
dade de Palmitos, que luta para que 
a UDESC passe a oferecer o curso 
de Direito no campus de Palmitos. 
Essa luta começou em maio do ano 
passado. “Só falta a concretização, 
e nós vamos continuar trabalhando 
para que a UDESC ofereça o curso”, 
destacou o deputado Marcos Vieira.

Com o curso de Direito em Palmi-
tos, também serão beneficiados os 
moradores de São Carlos, Águas de 
Chapecó, Cunha Porã, Caibi, Rique-
za, Cunhataí e Mondaí.

Juntos vamos continuar 
ajudando a regional de PALMITOS

O deputado estadual Marcos Vieira e as lideranças de Palmitos se mobilizam 
para garantir que a UDESC ofereça o curso de Direito no campus local

Uma das maiores preocupações com 
Palmitos e municípios da região é 
a rodovia SC-283, que precisa de 
investimentos. Seis dos municípios 
da SDR são interligados pela 
rodovia. “Continuaremos ajudando 
na recuperação da SC-283”, afirma o 
deputado estadual Marcos Vieira.

Um dos principais compromissos 
assumidos pelo deputado estadual 
Marcos Vieira com o presidente da 
Associação Comercial e Industrial 
de Palmitos (ACIP) e da CDL local, 
Elso Otto, é continuar trabalhando 
muito pela revitalização e pela 
duplicação da BR-282.

Por meio de convênios, o deputado 
Marcos Vieira viabilizou para Cunha 
Porã a liberação de R$ 70 mil para 
pavimentação asfáltica na Avenida 
do Canal. Também foram liberados 
R$ 20 mil para a recuperação e a 
manutenção das estradas vicinais.

INVESTIMENTO NA SC-283 REVITALIZAÇÃO DA BR-282 RECUPERAÇÃO DE 
ESTRADAS EM CUNHA PORÃ

A construção de cisternas em Caibi 
ajudará agricultor a enfrentar a seca

Projeto do deputado Marcos Vieira, 
iniciado em 2012, começa a sair do 
papel com a instalação de 1.864 
cisternas em 66 municípios. 
O objetivo é auxiliar na luta contra a 
seca no Grande Oeste. Estão sendo 
investidos R$ 60 milhões. Os oito 
municípios da SDR de Palmitos - 
Águas de Chapecó, Caibi, Cunha 
Porã, Cunhataí, Mondaí, Palmitos, 
Riqueza e São Carlos - receberão 
cisternas. “Esse continuará sendo um 
dos nossos principais compromissos”, 
anuncia o deputado Marcos Vieira.

CONSTRUÇÃO DE CISTERNAS
O deputado Marcos Vieira repassou, 
em 2012,  R$ 40 mil ao CTG Piquete 
de Laçadores Costeiros do Uruguai, 
em Palmitos. O repasse (foto), foi 
obtido por meio de articulação do 
deputado Marcos Vieira, e aconteceu 
na presença dos integrantes do CTG 
e de lideranças locais. A verba era 
para ampliar a estrutura do CTG.

CTG DE PALMITOS
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www.marcosvieira.adv.br
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MUDAR REDE DE ENERGIA, DE MONOFÁSICA PARA TRIFÁSICA

A SDR DE PALMITOS PRECISA TER MAIS RECURSOS

PREVENÇÃO À SECA NA REGIONAL DE PALMITOS

O desenvolvimento do Oeste e do 
Extremo-Oeste está diretamente 
ligado à oferta de energia elétrica de 
qualidade. Além de buscar recursos 
com o Governo do Estado para a 
construção de mais subestações 
da Celesc, como a que está saindo 
do papel em Maravilha e que 

atenderá toda a região, lutaremos 
pela troca de toda a rede elétrica, 
de monofásica para trifásica. Aí, 
os agricultores poderão adquirir 
aparelhos com maior capacidade; 
a população terá a oportunidade 
de viver com mais qualidade; e as 
empresas, aumentar a produção.

Como secretário de Estado 
da Administração, participei 
ativamente da implantação do  
processo de descentralização 
no Governo de Luiz Henrique 
da Silveira, que deu agilidade e 
autonomia aos municípios. 

Assim, prefeitos e lideranças 
não precisam mais se deslocar até 
Florianópolis para resolverem seus 
problemas. Mas algumas das SDRs, 

como a de Palmitos, precisam de 
mais recursos e mais agilidade na 
liberação das obras. 

Vamos continuar defendendo que 
o Governo do Estado siga apoiando 
a descentralização e que a SDR 
de Palmitos tenha mais recursos 
para atender às necessidades de  
Águas de Chapecó, Caibi, Cunha 
Porã, Cunhataí, Mondaí, Palmitos, 
Riqueza e São Carlos.

O Grande Oeste sofre com a seca há décadas. 
Em 2012, a estiagem atingiu o ponto mais crítico e 
fez com que 80 municípios decretassem situação 
de emergência. Continuaremos buscando mais 
investimentos, como o que resultou no nosso 
projeto de construção de 1.864 cisternas, para 
captar água da chuva, em mais de 60 municípios, 
com recursos de R$ 60 milhões. As cisternas vão 
possibiliar o abastecimento em longos períodos de 
estiagem. A licitação já está em andamento, por 
parte da Secretaria de Estado da Agricultura.
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 Águas de Chapecó
 Caibi
 Cunha Porã
 Cunhataí
 Mondaí
 Palmitos
 Riqueza
 São Carlos

BENEFICIADOS


